

Histoire de Portet-de-Luchon

Les cromlechs du Boila, sépultures Celtes de l'âge du fer, témoignent d'une présence humaine ancienne.

Ces alignements, généralement de forme circulaire, qui abritent en leur centre une caissette de schiste avec une urne contenant : cendres, ossements, colliers ou bagues de bronze ayant appartenu au défunt, sont encore visibles de nos jours.

Plus tard, les Ibères, puis les Garumnis (mot dérivé de Garonne) et les Liguriens occupèrent les hautes vallées de Luchon.

Sous la domination romaine, ces divers peuples furent réunis en une seule tribu, les Convènes. Ils avaient pour capitale Lugdunum Convenarum, aujourd'hui Saint-Bertrand.

Sous la féodalité les habitants des vallées étaient assujettis aux seigneurs de Comminges. Sous le règne de Louis VI les paysans du Larboust se révoltèrent et obtinrent des comtes de Comminges des droits et des libertés